

1. Aktionstag der Aktion saubere Hände am Schwarzwald-Baar Klinikum am 17.11.17 in Villingen-Schwenningen

Das Schwarzwald-Baar Klinikum hat über 1000 Betten. In der Abteilung für Krankenhaushygiene arbeiten 5 Hygienefachkräfte und eine Medizinhygienikerin.

Mit viel persönlichem Engagement wurde der Aktionstag vorbereitet und hatte großen Erfolg.

Herstellung des Banners: Leitung Frau Henrich (HFK), zusammen mit Frau Kronenbitter (HFK) und den Hebammenschülerinnen (September/Oktober 2017)



23. Oktober 2017 **Hand-Kekse**: Ca. 900 Kekse wurden mit Unterstützung des Küchenchefs Herrn Herrmann und seinem Team von Schülerinnen der Krankenpflegeschule und Hygienefachkräften mit viel Liebe und Spaß, unter hygienischen Bedingungen gebacken und verpackt.



Am Nachmittag des 15.11.17 wurde die Betriebsstätte DS mit unserem Aktionswagen besucht und das Hygienerätsel, Hand-Kekse und kleine Geschenke verteilt. Tolle Beteiligung der Mitarbeiter in allen Bereichen



Am 17.11.2017 fand von 9:45 bis 17:00 Uhr im Foyer der Betriebsstätte VS der **1. Aktionstag der Aktion saubere Hände am Schwarzwald-Baar Klinikum** statt.

Ablauf:

Zur **Eröffnung um 9:45 Uhr** wurde die 40 x 60cm **Aktionstorte** durch unseren Geschäftsführer Herrn Dr. Geiser, der Leiterin der Krankenhaushygiene Frau Dr. Molina-Benzing und dem Pflegedirektor Herrn Holthuis angeschnitten um in kurzer Zeit mit Begeisterung verzehrt zu werden.



An 6 verschiedenen Arbeitsplätze wurden parallel Informationen angeboten zur

- die Kontrolle der Händedesinfektion mit Schwarzlicht
- Gefahr der Rekontamination der Hände beim Ausziehen von Schutzhandschuhen, Demonstration durch praktische Übungen,
- Hygienerätsel für Mitarbeiter mit vielen Preisen. Es haben 279 Mitarbeiter teilgenommen. Die Ziehung und Bekanntgabe der vielen Gewinner fand in der darauffolgenden Woche statt.
- 35 Bilder wurden beim Malwettbewerb für Kinder eingereicht. Es wurde in mehrere Altersgruppen ausgelost. Wir gratulieren den Gewinnern!
- Mikrobiologische-Ecke, u.a. mit mikroskopischer Demonstration verschiedener Keime,
- Sebometrie, Methode, um reproduzierbar und genau den Fettgehalt der Hautoberfläche (u.a. Hände, vor und nach der Desinfektion/Waschen) zu bestimmen.

Um 14:00 bis 16:00 Uhr bekamen wir Unterstützung unsere beiden Klinik-Clowns Cola und Fanta zum Thema „Clowns treffen auf Hygiene“.



Die Stationen wurden von den Mitarbeiterinnen der Krankenhaushygiene und nachmittags mit der Unterstützung der beiden Klinikclowns Cola und Fanta, mit dem Hygienemobil besucht. Es wurde zur Kontrolle der Händedesinfektion mit der Schwarzlichtlampe motiviert, zur Teilnahme am Rätselwettbewerb aufgefordert. Unter der Aufsicht und mit Unterstützung des Küchenchefs Herrn Herrmann haben Hygienemitarbeiter mit Gesundheits- und Krankenpflegeschülerinnen Ende Oktober 900 Plätzchen, liebevoll in Form einer Hand gebacken. Diese und viele andere kleine Geschenke wurden auf den Stationen verteilt, da ja nicht alle Mitarbeiter in die Eingangshalle kommen konnten.

Es gibt viel zu tu, bleiben wir dran.

Christine Molina-Benzing